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Résumé 

Cet article présente une nouvelle lecture abordant la question de la similitude du « Ocak » 

ottoman, « Vağak » en arabe avec celui établit par Sinan à Tunis et appelé « Dar al- 

yenšeriyye ». Nous avons pu démontrer l’existence d’une ressemblance entre l’institution 

administrative turque appelée « Ağa kapısı », porte des Aġa-s, adoptée par les Turcs à Istanbul 

avec celle de l’institution du Divân qui a été instaurée par Sinan dans la nouvelle Régence de 

Tunis. Ce corps militaro-administratif de quatre mille janissaires se compose d’une classe 

dirigeante appelée en turc « Cemaat », en arabe «  Gemmant », une sorte de communauté de 

grands chefs turcs « Ağa-s » regroupée dans l’institut du Divân. Nous trouvons au sommet de 

la hiérarchie qui caractérise cette assemblée leur chef appelé en arabe « Ağat-al-yenšeriyye », 

puis en deuxième position vint le groupe des « Blukbaši-s », ensuite ceux des « Odabaši-s » et 

enfin, au plus bas de la hiérarchie, on trouve les petits soldats sous le nom de « Yoldaš ». 

D’un autre côté, l'article aborde le lien entre l'armée ottomane et la confrérie soufi des Bektâši. 

Le texte d’une inscription ottomane « osmanlı », gravée sur le linteau d’une chambre située au 

fond du Divân, nous confirme l’existence d’un mausolée du grand Šeiḫ Ḥaği Bektaš Velī, le 

chef d’un ordre soufi « tarikat » pratiqué en Anatolie depuis le XVe siècle, celui qui a donné 

son nom à la Bektâšiyya. Cette confrérie, à laquelle sont affiliés les janissaires turcs, a été 

implantée à Tunis par l’intermédiaire de soldats venant du Caire, et qui ont participés à la 

conquête à côté de Sinan. Les disciples du mouvement Bektâši «Gaygusuz » au Caire étaient 

donc derrière l’instauration de cette « tarikat » à Tunis. Après avoir été appelés par Sinan Paša 

pour participer à la bataille contre les Espagnols, ces soldats ont choisi de s’installer dans le 

pays et de s’approprier des Timar dans la nouvelle régence conquise. 

 

Mots clés:  Mausolée de Ḥaği Bektaš Velī, le Bektachisme, La porte des Aġa-s “Ağa Kapısı”, 

le Divân de Tunis, les janissaires turcs, le Aġa des janissaires, le Bulukbaši, l’Odabaši, le Dey, 

le Devletli, Sinan Paša, Soldats volontaire d’Egypte.            
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Abstract 

This article offers a new reading on the similarity of the Ottoman “Ocak”, Vağak in Arabic, 

with that established by Sinan in Tunis and called “Dar al-yenšeriyye”. It has also been revealed 

that the Turkish administrative institution called “Ağa Kapısı” adopted by the Turks in Istanbul 

is similar to the Divan institution that Sinan established in the new Regency of Tunis. This 

military-administrative body of four thousand janissaries consists of a ruling class called in 

Turkish “Cemaat”, a kind of several communities of great Turkish chiefs “Ağa-s” grouped 

together in the Divan Institute. These communities are subdivided into a hierarchy of groups, 

and they carried out both military and administrative tasks. At the top of this hierarchy is the 

head of the Janissaries called “Ağat-al-yenšeriyye”, then in second place is the group of 

“Blukbaši-s”, then those of “Odabaši-s” and finally, below, there are the small soldiers under 

the name “Yoldaš-s”. 

Finally, the article discusses the moral link between the Ottoman army and the Sufi spirit of 

Bektâši mysticism. The text of an Ottoman inscription “osmanlı” engraved on the lintel of a 

room at the bottom of the Divan has just informed us about the existence of a mausoleum of 

Grand Šeiḫ Ḥaği Bektaš Velī, the leader of a Sufi order “tarikat” practiced in Anatolia since the 

fifteenth century, and the name from which the practice comes. The brotherhood, faithful to 

Turkish Janissaries, was established in Tunis through the Janissaries of Cairo, who participated 

in the battle of conquest next to Sinan. It was the Ottoman soldiers, disciples of the Bektâši 

“Gaygusuz” movement in Cairo, who were behind the establishment of this “tarikat” in the 

Divan of Tunis. After being called by Sinan Paša to participate in the battle against the Spanish, 

and without return, these soldiers chose to settle as owners of sectors of the Timar in the new 

conquered regency. 

 

Keyword:  Mausoleum of Ḥaği Bektaš Velī, Bektaşi, the high door of Aġa-s “Ağa Kapısı”, 

the Divân of Tunis, Turkish janissary, the Aġa of janissary, the Bulukbaši, the Odabaši, the 

Dey, the Devletli, Sinan Paša, the volunteer soldier from Egypt. 
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Katar ağaları
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Yeri kuluKapı kulu

Yaya ocağı
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At başı

fÜskü

 



 

9 
 

14- 2022

Bölükbaşı

 



 

10 
 

14- 2022

Odabaşı

ş

 



 

11 
 

14- 2022

Solak

 



 

12 
 

14- 2022

Çavuş
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Kabadayı

yeniçeriler dayıları
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Yoldaş
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Beylerbeyi vakası
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Solak başı
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İhtiyar
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Rum abdalları
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Bektaşîlik
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Abdal musa

Hu

Hu

 

« Bu tesis ettiginiz askerin adi yeniceri olacak, yuzu ak ve parlak, bazusu muthis, kilici keskin, oklari muhlik, hep 

muharebelerde galip gelecek, daima muzafferiyette avdet eyleyeceklerdir ».   

 " Allah Allah eyvallah … Primiz, Hunkarimiz Hacci Bektas Veli Demine devranina Hu Diyelim " 
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